.4 EL MUNDO. VIERNES 22 DE JULIO DE 2011

## **OTRAS VOCES**

### >IMPRESIONES / ANDALUCÍA



JOSÉ ANTONIO GÓMEZ MARÍN

## Una igualdad de cine

DA LA IMPRESIÓN de que los fanáticos de la igualdad (de la 'de género', no de la otra) andan perdiendo la chaveta. Ahí tienen el espectáculo de la suspensión del Premio Nacional de Cine por incumplir la paridad dichosa, esto es, porque en el jurado había tres hembras solas frente a nueve privilegiados machos. Con su guasa habitual, Carlos Herrera pregunta en la radio a un personaje si cree que, en caso de que la mayoría hubiera sido favorable a las mujeres, el Premio se hubiera suspendido, y una rechifla general recorre las ondas ante la evasiva respuesta. Madame Lespinasse hace decir a Diderot en El sueño de d'Alembert una frase que empieza a resultar hoy sugerente -«Ni el hombre puede ser el monstruo de la mujer, ni la mujer puede convertirse en el monstruo del hombre»- pero de la que todo indica que no tienen noticia estas amazonas que creen poder superar el régimen neolítico de los patriarcas por una bachofeniana inversión de los términos en virtud de la cual los varones de la presente generación habrán de pagar los platos rotos en el pasado por sus innumerables linajes. Aparte de que aquí ha habido Gobiernos con mayor número de mujeres que de hombres y no recuerdo ninguna protesta viril y, mucho menos, una medida tan extravagante como la adoptada por los acongojonados responsables del cinema. Herrera deja caer las preguntas como

### Uno mira para atrás y ni se imagina a la Beauvoir o a la Kate Millet cayendo en una ocurrencia tan ridícula

quien no quiere la cosa, en ocasiones con tanto tino crítico como en ésta de que hablo. La verdad es que uno mira para atrás y ni se imagina a la Beauvoir o a la Kate Millet, en aquellos años felices pero combativos, cayendo en una ocurrencia tan ridícula que, francamente, no es mucho temer que acabe provocando el efecto contrario al pretendido, ese 'efecto rebote' que en cualquier momento podría comenzar a percibirse en una sociedad harta de coles y de que le tomen el pelo con cuatro tópicos. Tengo entendido que, para mayor inri, se procederá a equilibrar ese jurado añadiéndole más mujeres. Como pueden comprobar, se puede ser más tonto, pero no ha de resultar fácil.

Hoy sabemos que las mujeres aventajan a los hombres en numerosas pruebas de méritos. Hay más juezas que jueces, más notarias que notarios, más abogadas del Estado que abogados del Estado, pero por el hecho simple de que, en igualdad de condiciones, les han ganado la partida en la oposición. Y cada vez hay más militares, más médicas o más catedráticas, lo que quiere decir que allí donde lo que decide es el mérito, la mujer no tiene ya mayor problema. Quizá por eso España entera se ha carcajeado de esta escena de los del cine incluso antes de que Carlos Herrera deslizara su aviesa pregunta.

**MARTÍNEZ** 



Industria

### Presión sindical por el oleoducto

LOS VISIBLES esfuerzos del Grupo Gallardo, promotor del proyecto de oleoducto rechazado en muchas instancias por la inquietante amenaza que supone para Doñana, culminaron el miércoles en una ceremonia mixta en la que UGT y CCOO se alinearon con la empresa aduciendo las ventajas que la refinería Balboa supondría para el empleo en zonas deprimidas y con índices de paro tan elevados como Huelva y Badajoz. La ofensiva de Gallardo se ha intensificado tras el vuelco electoral en Extremadura, donde la postura de IU contraria al proyecto es bien conocida, y, muy probablemente, ante la perspectiva de que un resultado electoral en las próximas elecciones andaluzas pudiera tumbarlo pese al apoyo que supone la presencia de Felipe González al frente del Consejo de Participación, del que apearon al premio Príncipe de Asturias Ginés Morata por oponerse a la pretensión de Balboa. Los sindicatos protagonizaron la escena del sofá con el empresario sin dejar de esgrimir la consabida retórica de la sostenibilidad.

**VOX POPULI** 

#### **FRAUDE FISCAL**

# Los autónomos camuflan ingresos

◆Un estudio de la Universidad Pablo de Olavide (UPO) muestra que las familias españolas encabezadas por un autónomo ocultan en torno al 30% de su renta.

#### **ABENGOA**

## Contrato exterior multimillonario

♠ El grupo empresaria desarrollará el sistema eléctrico para el nuevo campo solar en el Estado de Sonora, en México, por unos 23,7 millones de euros.

#### CLARA AGUILERA

#### La almadraba de Barbate se planta

◆ La plantilla al completo de la almadraba de Barbate inició ayer una huelga ante la reducción de los puestos de trabajo en la campaña del atún rojo.

#### UNIVERSIDAD DE GRANADA

### Busca alternativas a la pena de cárcel

♣ Ha firmado un convenio con la Defensora del Pueblo para elaborar un estudio sobre la aplicación de las alternativas a la pena de prisión en España.

Tercio de varas / BELMONTE

## Los que no dan ni clavo

RESUENAN AÚN como un chirrido las estúpidas y demagógicas palabras del presidente de la Patronal contra los funcionarios «incumplidores y prepotentes» que hay que meter en cintura. ¿Y a ellos, quién los mete en cintura a esos patronos que, como su antecesor o alguno de los presidentes actuales, arrastran sus empresas hechas unos zorros, o a esos políticos, como los senadores andaluces que se acaba de ver que no han dado un palo al agua en toda la legislatura a pesar de que, en algún caso, trincaban al mismo tiempo de su Ayuntamiento? Aquí hay mucha gente que trinca demasiado sin dar ni clavo, empezando por los que más lo denuncian. / belmonte@andalunet.com

**Parlamento** 

### Coves intenta cohibir al PP en la Cámara

LA PRESIDENTA del Parlamento, Fuensanta Coves, intentó ayer en vano, con los buenos oficios de un funcionario, impedir que los diputados del PP que también son alcaldes se fotografiaran ante la entrada del salón de plenos de la Cámara. Tan inconcebible despropósito fue frustrado por Javier Arenas que, asumiendo la eventual responsabilidad que pudiera derivarse, mantuvo su actitud posando, en efecto, con un nutrido grupo de alcaldes populares, los únicos oradores que ayer intervinieron por su partido en la sesión en la que el pacto arreglado entre PSOE e IU dio el primer paso para impedir en adelante la presencia de los regidores en el Parlamento. Cuesta entender las razones que la presidenta pudiera tener para intentar semejante limitación de un derecho tan elemental, aunque el propio intento, aparte de evidenciar el sentido patrimonial de lo público que inspira al partido en el poder, descubra la inquietud del PSOE, ante la situación política surgida el 22-M y su probable consolidación en los próximos comicios.

# Lejos como el frío

LAS FAMILIAS pasando hacia la playa parecen tenistas del matrimonio. El verano es una lealtad a la repetición y al cansancio, tanto como el trabajo, la gimnasia o la política. El españolito entierra ahora en la arena al jefe, al perro, a la suegra, a ZP, a la pu-



HOY VIERNES

## LUIS MIGUEL FUENTES

ta crisis, y suda con eso como un minero con todos sus cacharros. Mientras los padres montan el campamento de sus barrigas, mientras los delfines de plástico raptan a los niños y el sol se agarra a los pechos de las muchachas como un bebé albino, pienso si los políticos se llevarán la horca a la playa este verano. Al que no le espera luego un fiscal o un juez, le espera la venganza del pueblo o el gobierno de una ruina. Los polí-

ticos verán en el mar el suicidio sin dolor de la luz, o verán en la orilla su enterramiento bajo un castillo, o verán en sus pies su condición de peces desnudos y sin bolsillos. Estarán entre matarse ellos o matarlos nosotros, estarán entre ahogarse o quedarse a mandar una isla de náufragos. Es como para desear que no termine el verano, poder permanecer para siempre en el sueño de las moscas, al borde de esta catarata.

Aún está todo lejos, como el frío. Las elecciones, las revanchas, las diferentes sentencias que nos traerán penados o apoteosis... De momento, aquí estamos, esperando el dinero que se llevaron los muchos piratas, atentos a si el euro se derrumba o no como un faro podrido, mirando a la estupidez de la política poner su kiosco de gaseosas baratas, dudando si atraparemos a todos los corruptos que salen de los agujeros igual que cangrejos o si se arriarán las banderas de los partidos hegemónicos en sus chiringuitos eternos.

Pero ahora el mundo entero parece estas tardes de verano en las que sólo se oye botar una pelota, como puntos suspensivos que caen de los tejados. Sólo los niños arañan las paredes, sólo los dormidos encuentran la paz como agua. Estamos soñando con otra cosa pero es como soñar con nieve. ahora, cuando hay volcanes derramándose por las paredes hasta el mar. Soñamos el fin de la crisis, soñamos gobernantes que no nos mientan ni nos tomen por idiotas, soñamos salvarnos de esta carne quemada de la política y sus miserias, soñamos todo eso como fresco por la nuca, como una fruta a gajos en la mano, mientras nos comen las hormigas y nos ciegan olas de fuego que sobrepasan a las palmeras. Hay pirámides aztecas en la playa, hay esquinas con la luz en una alcayata, hay cáscaras del mundo en lo que pisamos, hay toallas por los ojos, hay una densa pausa de todo apartando las nubes en paréntesis, hay una duda que parece una salamandra en una tapia. En la orilla, como en la política, esperan la salud o la inhumación los cansados y los muertos. Pero aún queda mucho, como para el frío.

www.jagm.net